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OS DILEMAS DO SISTEMA DE SAÚDE - Mara Machado, CEO do Instituto Qualisa de Gestão (IQG), há quase 30 anos capacita pessoas e contribui com as instituições 
de saúde para reestruturar o sistema de gestão vigente, impulsionar a estratégia de inovação e formar um quadro de coordenação entre todos os atores decisórios. 
Consciente dos problemas que envolvem o sistema de saúde em todo o país, ela traduz neste texto, sua preocupação  e aponta rumos que devem ser tomados por 
políticos e gestores de saúde em todo o Brasil. Segue. OPINIÃO - Leia na página 2

Artista plástica 
premiada 

apresenta a 
exposição 

“Muito Além 
da Tela” na 

Biblioteca do 
UNIFEB 

O calendário de eventos do 
mês de setembro no UNIFEB 
(Centro Universitário da Funda-
ção Educacional de Barretos) foi 
aberto com uma belíssima mos-
tra da artista plástica, Leonor Gi-
rardi Misiara Mokdici. Utilizando 
a técnica óleo sobre tela, a au-
tora produziu 14 obras que inte-
gram a exposição “Muito Além 
da Tela”, organizada pela Biblio-
teca do UNIFEB com apoio do 
NAC (Núcleo de Apoio Cultural). 
As obras ficarão expostas até o 
dia 30 de setembro no Espaço 
Permanente de Artes Visuais da 
Biblioteca “Prof. Roberto Rossi 
Zuccolo” do centro universitá-
rio e podem ser conferidas de 
segunda a sexta-feira, das 9 às 
22 horas, e aos sábados, das 
9 às 12 horas. Além de artista 
plástica, jornalista, especialista 
em Orientação Educacional e 
pós-graduada em Pedagogia, 
Leonor Misiara já apresentou 
sua técnica em várias expo-
sições e conquistou diversas 
premiações. Em Barretos, Leo-
nor Misiara participa de várias 
exposições como membro da 
ABC (Academia Barretense de 
Cultura), inclusive com mostras 
recentes na Câmara Municipal e 
no Museu Ruy Menezes. 
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Comércio poderá funcionar todos os dias, 
das 8 às 22 horas, exceto em cinco feriados

O projeto de autoria da pre-
feita Paula Lemos, que regula-
menta o horário de funciona-
mento do comércio barretense, 
foi aprovado na sessão da Câ-
mara na última segunda-feira 
(4). Com a aprovação, o co-
mércio local poderá funcionar 
das 8 às 22 horas, inclusive aos 
domingos e feriados.

Porém, os vereadores apre-
sentaram algumas emendas 
e duas delas foram acolhidas 
ao projeto original. Uma delas 
estabelece que o comércio não 
funcione, além dos feriados 
de Ano Novo, Natal, Dia do 
Trabalho e de Nossa Senhora 
Aparecida, também no feriado 

municipal da Consciência Ne-
gra, em 20 de novembro.

Nestas datas específicas, o 
funcionamento do comércio será 
autorizado apenas para as em-
presas que prestam atividades e 
serviços essenciais, já definidos 
em leis municipais e federais.

O Procurador Geral do 
município, Rafael dos Anjos, 
acompanhado dos secretários 
municipais, Henrique Arutim 
(Comércio de Indústria) e Fer-
nando Soares (Finanças) apre-
sentaram detalhes do projeto, 
frisando a necessidade de san-
ção da prefeita Paula Lemos e 
da publicação no Diário Oficial, 
com data ainda a ser divulgada. 

Catira abre o Ciclo de Cultura 
Tradicional em Barretos

A abertura do Ciclo de Cultura Tradicional 2023, programa da se-
cretaria estadual, será em Barretos no dia 16 de setembro, sábado, às 
18 horas, na Estação Cultural. Em Barretos, a programação se volta 
para a Catira, uma dança brasileira típica com influências indígena, 
africana e europeia, acompanhada pela viola caipira. Catira Espora de 
Prata e Catira 25 de agosto, grupos barretenses tradicionais que apre-
sentam esse sapateado entrelaçado às palmas, dão o  ritmo à viola e 
formam os passos dessa dança. No mesmo dia, o evento exibe o cur-
ta-metragem “O Som da Tradição”, dirigido  por Gui Diniz, proprietário 
da DG Social Media, a partir das 19 horas. A obra  conta a história de 
um dos principais grupos de catira do Brasil, o Catira 25 de Agosto, 
com  causos e imagens de sua fundação até os dias atuais. Após a 
exibição, haverá o bate-papo com o diretor Gui Diniz, Carlos Anésio 
da Silva, um dos fundadores do Catira 25 de Agosto; Francisco San-
tana Junior, fundador do grupo Catira Espora de Prata; e a mediação 
de Sueli Fernandes, mestre em Análise de Discurso. Às 20h30 terá a 
apresentação de Ivan Vilela, violonista de dez cordas, no show de viola 
caipira e composições que fez em vários momentos, com destaque 
para os premiados álbuns “Paisagens” (1998) e “Dez Cordas” (2007).

Acontece neste domingo, 
10 de setembro, a 9ª Assem-
bleia Geral Ordinária da As-
sociação Os Independentes 
em 2023, comandada pelo 
presidente Hussein Gemha 
Junior. Na ocasião, será apre-
sentado o balanço da 68ª Festa 
do Peão de Boiadeiro de Bar-
retos, um panorama completo 
de seus resultados, prestação 

O Rotary Club Barretos entregou na última sexta-feira, dia 1º, 10 
cadeiras de rodas à prefeitura de Barretos. Na ocasião, foi lançada a 
parceria na Campanha “Lacre com o Rotary”, que consiste na coleta de 
lacres de latas de alumínio, os quais podem ser trocados por cadeiras 
de rodas e aparelhos auxiliares de locomoção em parceria com o Rotary 
Club de Barretos. Na oportunidade, o presidente do Rotary, Paulo Mazer, 
ressaltou a relevância da parceria com a prefeitura para que o número 
de doações seja ampliado e enfatizou que nos próximos meses mais 
cadeiras de rodas e de banho, muletas e andadores devem ser doados. 
“Sem parceria, a gente não consegue fazer nada. Essas cadeiras não 
conseguem chegar aqui sem o preço especial de um rotariano de São 
Paulo, sem o transporte gratuito da Rodonaves. Cinco dessas cadeiras 
foram doadas pelo Renato Reis, que é nosso parceiro na empresa ci-
dadã, com o Giovane Barroti. A gente tem que agradecer essa parceria, 
principalmente com a prefeitura”, afirmou Mazer.

Assembleia de Os Independentes 
apresenta balanço da Festa do Peão 2023

de contas, entre outras ações 
do rito tradicional.

Além disso, também integra 
a pauta da Assembleia Geral 
Ordinária, a eleição para ad-
missão de novos sócios. No to-
tal, 14 candidatos pleiteiam as 
três vagas disponíveis, confor-
me estatuto. A reunião acontece 
a partir das 10 horas, no Parque 

do Peão, com participação ex-
clusiva dos membros. Todos os 
sócios foram convocados.

Antes, às 9 horas, será ce-
lebrada uma missa em Ação de 
Graças pela 68ª Festa do Peão, 
que terminou no último dia 27 
de agosto. A celebração será 
presidida pelo Bispo Diocesa-
no, Dom Milton Kenan Júnior.

Rotary doou 10 cadeiras de rodas 
à prefeitura e lança a Campanha 

“Lacre com Rotary”

Vacinação contra a gripe está prorrogada até dia 15
A Secretaria Municipal de Saúde reforçou a informação sobre mais uma prorrogação da campanha de 

vacinação contra a gripe, que agora segue até 15 de setembro de 2023. O secretário municipal de Saúde, 
Mussa Calil Neto, pede aos pais que levem seus filhos e filhas a uma Unidade Básica de Saúde (UBS) 
para receberem a vacina. “Como a sala de aula é um local em que as crianças ficam muito concentradas, 
é bastante importante que elas estejam vacinadas. Mesmo com todos os esforços das nossas equipes 
para vacinar esse público, até o momento apenas 39% das crianças foram vacinadas”, ressalta. A meta 
é vacinar 90% da população em cada público-alvo da campanha. Mussa faz o apelo também para que 
gestantes e pessoas idosas se conscientizem e procurem uma UBS para receber a vacina e, mais uma 
vez, lembra que toda a população a partir de 6 meses de idade pode receber o imunizante contra a gripe. 
Até o momento, foram aplicadas mais de 36 mil doses de vacina contra a gripe no município. A vacina está 
disponível em todas as UBSs da Estância Turística de Barretos, das 8 às 16h.
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PAÇOCA NÃO ACEITA FREIO E CABRESTO
Em seu terceiro mandato, o vereador Paçoca (SD) afirmou 

que tem a honra e alegria de ser político. Garantiu que respeita o 
posicionamento de todos os colegas na Câmara Municipal. Mas 
não admite que lhe tentem colocar freio e cabresto.

NA MARCHA PARA JESUS
A Marcha para Jesus realizada na manhã de sábado (2) con-

tou com a presença da prefeita Paula Lemos (PSD), dos verea-
dores pastor Elson Santos (REP), Fabrício Lermos (UNIÃO) e 
Carlão do Basquete (PSD), e do deputado estadual, Sebastião 
Santos (REP).

NA FESTA DE UMBANDA
O vereador Raphael Silvério (PSDB) marcou presença na 1ª 

Festa do Caboclo Boiadeiro realizada na Casa Afro-Barretos, 
no sábado (2). Ele parabenizou o evento durante a sessão da 
Câmara de segunda-feira (4).

NA PARADA LGBTQIA+
A deputada estadual Thainara Faria (PT) e o presidente do 

Diretório Municipal do PT, Carlos César Gonçalves, o Cacá, par-
ticiparam a 1ª Parada LGBTQIA+ de Barretos, realizada na tarde 
de domingo (3). O secretário das relações institucionais e comu-
nicação, Itamar Alves dos Santos, também prestigiou o evento.

SECRETÁRIO DA CULTURA NO PIQUE
O secretário municipal de Cultura, Rogério Teodósio, esta-

va a todo vapor no último fim de semana. Participou do lança-
mento da coletânea da ABC, da Marcha para Jesus, da Festa do 
Caboclo Boiadeiro e da Parada LGBTQIA+.

BATERAM NO CIDADÃO HONORÁRIO
O cidadão honorário de Barretos, Jair Bolsonaro (PL), ex-

-presidente da República, foi alvo de críticas na 1ª Parada LGB-
TQIA+, evento apoiado pelo governo estadual.

CONVERSAS DE CENTRO DIREITA E ESQUERDA
O vereador Raphael Oliveira (PP) tem mantido contatos com 

a deputada federal, professora Luciene Cavalcante (PSOL), em 
busca de apoio a questões ligadas à educação.

MUDANÇAS NO PARTIDO PROGRESSISTA
Mudanças na executiva do PP em Barretos deverão aconte-

cer, segundo o vereador Ricardo Bodinho (PP), que assumirá a 
presidência da agremiação. Ele também destacou a liderança do 
deputado federal Fausto Pinato (PP).

UMA SAÍDA PELA RODOVIA
Uma saída do bairro Nobre Ville para a rodovia Brigadeiro 

Faria Lima é defendida pelo vereador Rodrigo Malaman (PSDB).

MELHORIA NA ILUMINAÇÃO
A instalação de postes com lâmpadas brancas de led em toda 

a extensão da Avenida Doutor Roberto Rios, no bairro Jockey 
Club, foi requerida pelo vereador professor Adilson Ventura (PL).

CULTURA NO CORETO DA PRAÇA
Apresentações culturais de vários estilos, no coreto da Praça 

Nidoval Reis, no bairro Primavera, foi sugerida pelo vereador 
Juninho Bandeira (PL).

LACRE COM O ROTARY
Vereador Nestor Leonel (UNIÃO) deseja que seja estendida 

a colocação de caixas de acrílico do Projeto Lacre com o Ro-
tary, em todas as escolas municipais e bares da cidade.

EM FRENTE A IGREJA DE FÁTIMA
Faixa elevada para pedestres na rua 4 com avenida 11, em 

frente à Igreja Nossa Senhora de Fátima, foi pedida pelo verea-
dor Chafei Amsei (MDB).

Thiago de Freitas
Sócio e co-fundador 

do EJA Brasil EAD

Os dilemas do sistema de Saúde
Mara Machado, CEO do Instituto Qualisa de Gestão (IQG), há quase 30 anos capacita pessoas e 

contribui com as instituições de saúde para reestruturar o sistema de gestão vigente, impulsionar a 
estratégia de inovação e formar um quadro de coordenação entre todos os atores decisórios. Consciente 
dos problemas que envolvem o sistema de saúde em todo o país, ela traduz neste texto, sua preocupação 

e aponta rumos que devem ser tomados por políticos e gestores de saúde em todo o Brasil. Segue.
Nos últimos anos, parti-

cipei de inúmeras reuniões, 
apresentações e discussões 
sobre o sistema de saúde 
brasileiro que revelaram um 
cenário permeado por dificul-
dades, distorções e desafios 
complexos.

Infelizmente, muitas vezes 
essas questões foram aborda-
das de maneira simplista e ten-
denciosa, comprometendo a 
profundidade da compreensão.

Lamentavelmente, esse pa-
norama se estende à assistên-
cia à saúde, onde a distância 
entre a demanda crescente e a 
capacidade de fornecer cuida-
dos continuamente se amplia. 
Os recursos limitados disponí-
veis são frequentemente des-
perdiçados em investimentos 
pouco eficazes, agravando ain-
da mais a situação.

Em um contexto tão intrin-
cado, é crucial reconhecer que 
cada decisão mal embasada 
tem o potencial de desenca-
dear consequências catastró-
ficas. Nesse ambiente desa-
fiador, a busca por elementos 
que reduzam a incerteza nas 
tomadas de decisão se torna 
uma necessidade premen-
te. Contudo, a complacência 
emergiu como uma barreira 
significativa, minando o sen-
so de urgência, a capacidade 
de resposta ágil e a velocidade 
de inovação, tão vitais no se-
tor da saúde.

Nesse mundo em constan-

Como a educação a distância democratiza e 
viabiliza a educação fora das áreas metropolitanas

Nos limites das áreas ru-
rais, onde a geografia disper-
sa e a falta de infraestrutura 
desafiam o acesso à educação 
convencional, a educação à 
distância surge como uma fer-
ramenta transformadora.

A ausência de escolas e ins-
tituições educacionais torna a 
busca pelo conhecimento uma 
jornada complexa e muitas 
vezes inatingível. No entanto, 
graças à crescente influência 
da tecnologia e à expansão das 
opções de educação à distân-
cia, essas barreiras estão sendo 
gradualmente superadas.

A educação à distância, ou 
EAD, oferece uma série de 
benefícios cruciais para tornar 
uma educação acessível e in-
clusiva. Um exemplo notável é 

a oportunidade que ela propor-
ciona às pessoas com deficiên-
cia, que podem enfrentar desa-
fios adicionais em áreas rurais 
devido à falta de infraestrutura 
adequada nessas regiões.

Com a flexibilidade do 
ensino a distância, esses in-
divíduos podem adaptar o 
ambiente de aprendizagem às 
suas necessidades específicas, 
garantindo um acesso mais 
igualitário ao conhecimento.

Além disso, a educação à 
distância reduz e até mesmo 
elimina os custos associados 
com deslocamento. Em cidades 
mais afastadas, muitas vezes 
não há escolas ou instituições 
educacionais nas proximida-
des, o que obriga os alunos a 
viajarem por longas distâncias 

para alcançar o ensino presen-
cial em áreas urbanas.

Isso implica em despesas 
substanciais com transporte, ali-
mentação e, eventualmente, com 
moradia, representando uma 
barreira financeira significativa. 
A EAD elimina esses custos, tor-
nando o acesso ao ensino mais 
econômico e acessível.

No entanto, é importan-
te observar que a eficácia da 
educação a distância nessas 
regiões depende da disponibi-
lidade de tecnologia e da ca-
pacidade de autodisciplina do 
aluno. A conectividade à in-
ternet é uma peça fundamen-
tal, e é vital que sejam feitos 
esforços para ampliar o aces-
so à banda larga nessas áreas.

Além disso, os alunos 
precisam desenvolver habi-
lidades de auto direção e ge-
renciamento do tempo para 
aproveitar ao máximo a flexi-
bilidade oferecida pelo EAD.

Para que a democratiza-
ção do acesso à educação fora 
das áreas metropolitanas seja 
completa, as instituições de 
ensino devem assumir a res-
ponsabilidade de garantir a 
qualidade do ensino online.

te aceleração, segundo o pen-
sador Kotler, criar um senso 
de urgência entre os indiví-
duos é uma parte fundamental 
da liderança necessária para 
promover uma mudança orga-
nizacional bem-sucedida.

A triste realidade é que a 
complacência que enraizou 
no setor de saúde brasileiro 
gerou consequências profun-
das para seu desempenho. À 
medida que o tempo avança, o 
sistema enfrenta uma escala-
da progressiva dos problemas 
e são os usuários desse siste-
ma que mais sofrem com essa 
situação alarmante.

Vale ressaltar que diver-
sos países ao redor do mundo 
estão imersos em discussões 
acerca da evolução ou cons-
trução de sistemas de saúde 
que estejam alinhados aos 
princípios fundamentais, tais 
como: garantir um nível mí-
nimo desejável de qualidade 
nos serviços, assegurar um 
acesso sem restrições indevi-
das, justificável e equitativo, e 
manter um custo máximo su-
portável pela sociedade.

Nesse contexto, a urgên-
cia no Brasil se concentra na 
necessidade de harmonizar 
a assistência à saúde com os 
três pilares essenciais de sua 
estrutura: acesso, qualidade 
e custo. O desafio premente 
é ajustar esses pilares às ne-
cessidades reais dos usuários, 
otimizando sabiamente os re-

cursos disponíveis.
É importante destacar que 

um mero aumento nos investi-
mentos em saúde pode não ser 
suficiente, se não for acompa-
nhado pela abordagem das 
ineficiências técnicas, produ-
tivas e de alocação de recur-
sos presentes em nosso siste-
ma de saúde.

Por outro lado, é importante 
reconhecer que é viável cons-
truir um sistema de saúde que 
priorize e valorize as necessida-
des dos cidadãos. No entanto, 
tal empreendimento só se con-
cretizará se a busca por inte-
resses individuais ou de grupos 
restritos for deixada de lado.

Historicamente, os presta-
dores de serviços de saúde no 
Brasil têm empregado abor-
dagens diversas e desorgani-
zadas para a divulgação de 
informações de desempenho 
e qualidade da assistência. 
Essa disparidade tem gerado 
inquietações quanto à confia-

bilidade, utilidade e possibi-
lidade de comparação desses 
dados.

O desafio atual reside na 
criação de diretrizes nacio-
nais que estabeleçam padrões 
robustos de qualidade, bem 
como na amplificação da dis-
seminação de informações, 
com o intuito de criar conver-
gência entre a divulgação e as 
necessidades reais de saúde 
das populações atendidas.

Um progresso significativo 
depende da participação ativa 
de uma sociedade consciente 
e de representantes políticos 
íntegros e comprometidos, 
capazes de impulsionar es-
sas mudanças tão necessárias 
para o bem-estar de todos.

Este é um passo crucial 
para garantir um sistema de 
saúde que não apenas atenda 
aos princípios essenciais, mas 
também promova o bem-estar 
e a confiança de todos os ci-
dadãos.

Isso implica nos investimen-
tos em recursos educacionais 
digitais de alta qualidade, bem 
como em programas de capaci-
tação para professores e tutores 
envolvidos no ensino a distância.

Só dessa forma podemos 
garantir que a educação à dis-
tância seja uma verdadeira 
aliada na missão de superar as 
barreiras geográficas e propor-
cionar oportunidades educacio-
nais iguais para todos, indepen-
dentemente de onde vivam.
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“Ser feliz nunca vai ser obra do destino e sim de nossas escolhas.” (Gilberto Vieira)

Quem completou 12 anos na última terça-feira (05), foi essa garotona 
linda, a Lorena Pereira Donato. A estudante do ensino médio da Es-
cola SESI, passou o dia sendo paparicada pelos pais, Fabricio e Lívia, 

e pelo irmão Henrique, além de receber muitos cumprimentos dos 
amiguinhos e familiares. Parabéns Lorena!

A quarta-feira (06), foi de muitos parabéns e muitos cumprimentos 
em torno de Fabianna Cesari, que completou mais um ano de vida. A 

Servidora Pública Municipal, deixou para comemorar no feriadão, 07 de 
setembro, com os amigos e familiares, em uma casa de festa, com grupo 
seleto de convidados. Os beijos e paparicos ficaram por conta dos pais 

Luiz Gilberto e Ângela, e da filhota Maria Eduarda. Tudo de bom!

O estudante do 2° ano do ensino médio, Leonardo Martins Piccart, 
comemorou terça-feira (05), mais um aniversário. Ele, que é muito 

religioso, e adora se aventurar em novas receitas da culinária, doce 
e salgada, recebeu na data especial, o carinho de familiares, amigos, 

do pai Fernando, e da mãe Joice. Felicidades!

No feriado da Independência (07), a comemoração de aniversário foi 
para Rosa Adriana, que programou um super evento em uma casa de 
festas no bairro Nobre Ville, com um delicioso almoço, onde recepcio-
nou seus convidados. Além dos cumprimentos dos amigos e familia-
res, Rosa recebeu todo o carinho dos filhos Edson e Jonas, dos netos 

Eduardo e Nicoly, e do marido Pepe da Comunicação. Felicidades!

Mãe dedicada, e que adora se reunir com as amigas para um bom 
bate-papo e petiscar coisas gostosas, Priscila de Azevedo Marques 

Keller, celebrou idade nova, no último domingo (03). O carinho ficou 
por conta do filho Nicolas, e do marido Michael. Parabéns Pri!

Amanhã, sábado (09), os parabéns vai para Gabriela Leite Bueno, que 
vira mais um folha do calendário da vida.  A Chefe do Administrativo 

da Secretaria Municipal de Saúde, passa o dia recebendo muitos 
cumprimentos de amigos e familiares, e toda atenção e os mimos do 

marido Adenilson Antônio Bueno. Tudo de bom Gabi!

Raul César de Oliveira, estudante do 
1° ano do curso Técnico Integrado 
em Informática, do IFSP Campus 
Barretos, foi aprovado para a etapa 
Nacional (3ª etapa) da Olimpíada 
Brasileira de Informática (OBI). 
A Olimpíada é organizada pela 
Unicamp, e promovida pela Socie-
dade Brasileira de Computação. De 
acordo com o Prof. Jones Mendonça 
de Souza, que é um dos incentiva-
dores da participação dos estudan-
tes em olimpíadas e maratonas de 
programação, neste ano, a Olim-
píada contou com mais de 100 mil 
inscritos em todas as modalidades. 
O aluno Raul, é um dos 210 compe-
tidores classificados no Brasil para 
a modalidade programação nível 1. 
A etapa nacional será realizada no 
dia 30 de setembro, e premiará os 
melhores classificados com certifi-
cados e medalhas. Além dos familia-
res e amigos, o Campus Barretos 
parabeniza todos os participantes, 
em especial, o estudante Raul, que 
tem certeza que ainda terá muitas 
conquistas pela frente!
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A prefeitura da Estância Tu-
rística de Barretos, por meio da 
Secretaria Municipal de Finan-
ças, recebe até o dia 31 de outu-
bro as solicitações de proprietá-
rios de imóveis que pleiteiam a 
isenção ou desconto para o Im-
posto Predial e Territorial Ur-
bano (IPTU) do ano de 2024. 
Os benefícios devem ser reque-
ridos no Poupatempo, anexo ao 
North Shopping Barretos.

O secretário de Finanças, 
Fernando Oliveira Soares, pede 
que o contribuinte não deixe a 
solicitação para a última hora.

“Você que se enquadra em 
alguma das condições de des-
conto ou isenção já deve pro-
curar o Poupatempo para fazer 
o pedido. Com isso a pessoa 
não corre o risco de perder o 
prazo que finaliza em 31 de ou-
tubro e pode usufruir deste be-
nefício, conseguindo um bom 
desconto”, comentou Soares.

CONFIRA AS 
CONDIÇÕES

Desconto de 100% (isen-

Um novo levantamento reali-
zado pela Serasa Experian, que 
considerou as 27 unidades fede-
rativas do país, revelou que, em 
julho deste ano, 28% dos pro-
dutores rurais brasileiros esta-
vam inadimplentes. “Ainda que 
tenhamos uma fatia de produto-
res inadimplentes, esse núme-
ro pode ser considerado baixo, 
pois quando comparamos com 
toda a população negativada, 
por exemplo, o índice chegou a 
43,7% em julho deste ano. Além 
disso, a relação com o estudo 
que fizemos em março deste 
ano mostra que o índice perma-
neceu praticamente estável, com 
aumento de 1%”, explica o head 
de agronegócio da Serasa Ex-
perian, Marcelo Pimenta. Ainda 
de acordo com o estudo, curio-
samente a idade é um fator de-
terminante sobre a negativação 
no campo. Os dados mostram 
que os trabalhadores rurais que 
possuem mais de 60 anos pos-
suem menor inadimplência, en-
quanto aqueles que possuem 
entre 18 e 25 anos marcaram ní-
veis mais altos. Na análise por 
região é possível observar que 
a região Sul registrou o menor 
nível de negativação, com ape-
nas 15% dos trabalhadores do 
campo com nome no vermelho. 
Em sequência estava o Sudeste 
(24,6%), o Centro-Oeste (30,4%), 
o Nordeste (33,8%) e o Norte 
(40,1%). A visão por Unidades 
Federativas (UF) mostrou que é 
no Amapá o maior percentual de 
produtores rurais inadimplentes. 
Em contrapartida, o estado de 
Santa Catarina mostra o cenário 
mais positivo.

Inadimplência 
atinge 28% dos 

produtores 
rurais no país, 
revela Serasa 

Experian

Barretenses podem solicitar isenção ou 
desconto no IPTU 2024 até 31 de outubro

ção) - Pessoas pertencentes aos 
seguintes grupos: cegos, hanse-
nianos, portadores de moléstias 
incuráveis e pessoas com defi-
ciência física, psíquica ou neu-
rológica, que os impossibilitem 
para o trabalho, que possuam 
um único imóvel e nele residam.

Desconto de 80% - A popu-
lação em vulnerabilidade so-
cial e econômica, que possua 
um único imóvel e nele resida, 
cuja área construída seja de até 
53m2, terreno de até 300m2 e 
de uso residencial, pode reque-
rer desconto de 80%.

Desconto de 50% - Aos 
aposentados de qualquer ida-
de, que possuam um único 
imóvel e nele residam, é ofe-
recido desconto de 50%.

Em todos os casos desta-
cados, para requerer o benefí-
cio, a renda familiar não deve 
ultrapassar os R$ 2.661,75. A 
renovação do pedido deve ser 
feita a cada três anos.

DESCONTOS POR 
BENFEITORIAS

A Secretaria de Turismo e 
Viagens do Estado de São Pau-
lo (Setur – SP) anunciou na úl-
tima terça-feira (5) que, duran-
te o período de janeiro a agosto 
deste ano, o Departamento 
de Apoio ao Desenvolvimen-
to dos Municípios Turísticos 
(Dadetur) realizou 428 repas-
ses significativos para obras em 
andamento, totalizando impres-
sionantes R$ 197 milhões em 
recursos estaduais destinados à 
infraestrutura turística.

Esse montante histórico su-
perou consideravelmente os 
valores repassados nos anos 
anteriores, com um aumen-

Governo de São Paulo repassa mais de R$ 6 
milhões para impulsionar turismo em Barretos

to notável em relação a 2021 
(R$125,6 milhões) e 2022 
(R$172,8 milhões). Os recursos 
foram distribuídos para atender 
a 185 municípios turísticos, dos 
quais 119 são Municípios de 
Interesse Turístico (MITs) e 66 
são Estâncias Turísticas.

“Este cenário é eficaz para 
impulsionar a atividade turística 
desses destinos, que agora têm 
os recursos necessários para me-
lhorar seus atrativos, criar novos 
roteiros turísticos e revitalizar 
obras com o objetivo de atrair 
um maior número de visitantes. 
Isso resultará na efetiva geração 
de empregos e aumento da ren-

da para os municípios”, afirmou 
Roberto de Lucena, Secretário 
de Turismo e Viagens do Estado 
de São Paulo.

Esses investimentos recor-
des estão promovendo um im-
pulso sem precedentes para 
o turismo no Estado de São 
Paulo em 2023, abrindo no-
vas oportunidades e perspec-
tivas para o desenvolvimento 
do setor e o crescimento eco-
nômico das regiões turísticas.

A relação dos valores repassa-
dos em 2023, até 31 de agosto, por 
regiões administrativas é a seguin-
te: Araçatuba - R$ 6.350.701,29; 
Barretos - R$ 6.490.627,30; Bau-
ru - R$ 7.526.252,09; Campi-
nas - R$ 31.648.139,59; Cen-
tral - R$ 4.027.105,81; Franca 
- R$ 5.167.522,74; Itapeva - 
R$ 6.585.026,22; Marília - R$ 
4.837.655,17; Presidente Pru-
dente - R$ 3.683.646,54; Regis-
tro - R$ 6.954.274,62; Ribeirão 
Preto - R$ 2.406.724,38; Re-
gião Metropolitana de São Pau-
lo – Grande São Paulo ABCDM 
(Santo André, São Bernardo, São 
Caetano, Diadema e Mauá) – R$ 
1.848.282,81; Região Metropoli-
tana de São Paulo – Grande São 

Paulo Leste – R$ 1.734.326,80; 
Região Metropolitana de São 
Paulo – Grande São Paulo No-
roeste - R$ 1.436.193,08; Re-
gião Metropolitana de São 
Paulo – Grande São Paulo Su-

doeste - R$ 1.436.193,08; San-
tos - R$ 41.773.079,69; São José 
do Rio Preto - R$ 13.629.337,63; 
São José dos Campos - R$ 
35.111.030,62; e Sorocaba - R$ 
15.000.190,09.

A prefeitura também ofe-
rece redução (não cumulati-
va) por benfeitorias nos imó-
veis nos seguintes casos:
8% - Imóvel que possua árvore 
plantada em sua calçada, desde 
que as espécies estejam entre as 
aceitas pela Secretaria Municipal 
de Agricultura e Meio Ambiente. 
Não necessita renovação.

5% - Imóvel residencial cujo 
possuidor ou proprietário te-
nha adotado um animal aban-
donado junto à Associação 
ABA. Renovação Anual.
4% - Imóvel residencial que 
apresente numeração em local 
de fácil visualização. Não ne-
cessita renovação.
2% - Imóvel que possua caixa 

de correio em sua frente. Não 
necessita renovação.
3% - Imóvel que possua hi-
drômetro e relógio de energia 
elétrica com visualização de 
leitura facilitada. Não neces-
sita renovação.
3% - Imóvel que possua lixei-
ra instalada na calçada. Não 
necessita renovação.
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O Rotary Club Barretos en-
tregou no dia 1º de setembro, 
10 cadeiras de rodas à prefeitu-
ra da Estância de Barretos. Na 
ocasião, foi lançada a parceria 
na Campanha “Lacre com o 
Rotary”, que consiste na coleta 
de lacres de latas de alumínio, 
os quais podem ser trocados 
por cadeiras de rodas e apa-
relhos auxiliares de locomo-
ção em parceria com o Rotary 
Club de Barretos. 

A cada 120 garrafas pet de 
dois litros, cheias de lacres, o 
Rotary obtém uma cadeira de 
rodas. Essa ação solidária con-
ta com o apoio da comunidade 
para alcançar um impacto social 
significativo. Neste ano, conta 
com o apoio da Prefeitura da 
Estância Turística de Barretos, 
através da Secretaria Municipal 
de Saúde e Assistência Social.

Os equipamentos doados fo-
ram entregues à prefeita Paula 
Lemos e aos secretários munici-

Uma plateia atenta de mais 
de mil pessoas prestigiou a pri-
meira edição do The Turning 
Point, evento realizado pelo 
Grupo C4 Eventos, na última 
sexta-feira, 1º de setembro, e 
que trouxe os palestrantes Joel 
Jota e Douglas Viegas Ninja ao 
Centro de Convenções Paulo 
Prata. Com participação espe-
cial do paratleta e palestrante 
barretense Fabrício Taveira, 
que deu seu depoimento sobre 
a importância de ouvir ou ler 
palavras motivacionais e emo-
cionou a todos quando termi-
nou sua curta fala de pé, abrin-
do mão da cadeira de rodas e 
optando pelo andador.

Foram mais de três horas 
ininterruptas de evento, com sor-
teio de prêmios e o lançamento 
da próxima edição do The Tur-
ning Point, em 10 de novembro, 
no Espaço Berrantão, no Parque 
do Peão, com as palestras de 
Caio Carneiro e Geraldo Rufino.

Para o atleta e influenciar 
Douglas Viegas, conhecido 
como “Poderoso Ninja”, o 
Grupo C4 está à frente no que 
diz respeito à organização de 
eventos como esse.

“A forma com que fomos 
recepcionados em Barretos, 
desde a chegada no aeroporto, 
com carro personalizado com 

nosso nome, com carinho de 
uns caras muito especiais, qua-
tro casais que demonstraram 
muito amor pelo que estão fa-
zendo acontecer nessa cidade, 
muito, mas muito f*da tudo 
isso. Aquele salão lotado de 
gente sedenta por conhecimen-
to, por motivação. Cara, isso é 
história sendo feita e transfor-
mando a vida de muita gente”, 
ressaltou o palestrante, conhe-
cido pela força de seu discurso.

Os organizadores do The 
Turning Point revelam que 
a estrutura montada para o 
evento do dia 1º de setembro, 
e que surpreendeu o público 
por oferecer praça de alimen-
tação com food trucks, deco-
ração temática com espaços 
instagramáveis, brindes para 
todos os presentes com a cha-
ve símbolo da marca e bloqui-
nho de anotações com caneta, 
loja de souvenirs do Grupo e 
outras atrações, será replicada 
no dia 10, no Berrantão, com 
ainda mais novidades.

O The Turning Point – Edi-
ção Vendas está com ingressos 
sendo comercializados pelo 
link das redes sociais do Grupo 
C4, @grupoc4eventos no Ins-
tagram e Facebook. Para mais 
informações, basta acessar 
www.grupoc4eventos.com.br .

A 1ª Parada do Orgulho 
LGBTQIA+ da Estância Tu-
rística de Barretos foi realiza-
da no último domingo, dia 3. 
Com o tema “Nós Existimos”, 
o evento organizado pelo Co-
letivo Pajubá das Cores se 
estendeu pela tarde e noite, e 
reuniu aproximadamente mil 
pessoas. Os participantes fi-
zeram o percurso da sede da 
Secretaria Municipal de Cul-
tura, na avenida 15, até a Esta-
ção Cultural “Placidino Alves 
Gonçalves”, onde foram rea-

lizados shows, apresentações, 
serviços de saúde, feira de ex-
posições e comercialização de 
artesanato e de alimentos.

O presidente do Coletivo 
Pajubá das Cores, Vitor San-
tiago, destacou a importância 
da realização deste evento na 
Estância Turística de Barretos 
para promoção de visibilidade 
e luta contra o preconceito.

Ele agradeceu a todos que 
colaboraram na organização, às 
empresas que foram parceiras 
e contribuíram; ao Governo do 

Estado, pela realização do edi-
tal o qual o Coletivo venceu; e 
à prefeitura, pelo apoio desen-
volvido por meio da Secretaria 
Municipal de Cultura e da Se-
cretaria Municipal de Saúde, a 
qual esteve presente na evento 
com a equipe do Programa Mu-
nicipal IST/HIV/AIDS e Hepa-
tites Virais no trailer da Saúde. 
“Viva a diversidade, viva o nos-
so orgulho. A gente continua 
existindo e persistindo”, ressal-
tou Vitor Santiago na conclusão 
da parada.

Os bastidores da tradicio-
nal Festa do Peão de Barre-
tos poderá ser acompanhado 
no Canal Rural. A principal 
plataforma de comunicação 
especializada em agronegó-
cio anunciou parceria com 
Amigas da Onça, canal e po-
dcast de Isabela Riechert e 
Júlia Carlota, que irão com-
partilhar, em uma série de 10 

Marcelo Benevides, apai-
xonado pela dança desde a in-
fância, seguiu sua paixão e tor-
nou-se um dançarino e diretor 
de escola de dança. Sua jorna-
da começou quando se juntou 
a um grupo de teatro em Barre-
tos, em 1998, onde sua paixão 
pela dança foi solidificada.

Após dois anos de imersão 
no mundo da dança, ele perce-
beu que a dança seria o centro 
de sua vida. A sua história foi 
contada durante o programa 
“Café com prosa” com Ra-
phael Dutra na Rádio Jornal.

Marcelo é diretor de sua pró-
pria escola de dança, onde lecio-
na jazz e dança contemporânea, 
além de supervisionar todas as 

Primeira edição do The Turning 
Point é sucesso com público 

de mais de mil pessoas

Rotary doa 10 cadeiras de rodas à Prefeitura 
e é lançada a Campanha “Lacre com Rotary”

pais de Saúde, Mussa Calil Neto, 
e de Assistência Social e Desen-
volvimento Humano, Vitória Sa-
retta. Representando a entidade 
filantrópica estiveram Paulo Ma-
zer, presidente do Rotary Rotary 
Club Barretos, e Igor Sorente, se-
cretário; além de Brasilina Alves 
Garcia, que representou o gover-
nador distrital do Rotary. 

A prefeita Paula agradeceu 
aos representantes do Rotary 
pela atitude solidária e apro-
veitou a oportunidade para 
conclamar os demais secretá-
rios municipais e empresários 
barretenses para se juntarem a 
essa campanha.

“Somos todos irmãos e com 
parcerias como esta vamos nos 
fortalecendo e fazendo uma 
Barretos ainda melhor. Sou 
imensamente grata pela oportu-
nidade de melhorar a vida das 
pessoas, não apenas proporcio-
nando uma cadeira de rodas, 
sobretudo auxiliando e fazendo 

valer o direito de mobilidade a 
pacientes e familiares”, ressal-
tou a chefe do Executivo.

O secretário Mussa tam-
bém agradeceu ao Rotary e 
à prefeita. “Integrar parcerias 
como essa só fortalece ainda 
mais os propósitos da nossa 
prefeita Paula Lemos em tor-
nar Barretos uma cidade mais 
acessível. Além de campa-
nhas, busca com a sua asserti-
va decisão melhorias na estru-
tura de acessibilidade em todo 
o município” enfatizou.

Mazer ressaltou a relevân-
cia da parceria com a prefei-
tura para que o número de 
doações seja ampliado e enfa-
tizou que nos próximos meses 
mais cadeiras de rodas e de 
banho, muletas e andadores 
devem ser doados.

“Sem parceria, a gente não 
consegue fazer nada. Essas 
cadeiras não conseguem che-
gar aqui sem o preço especial 

de um rotariano de São Paulo, 
sem o transporte gratuito da 
Rodonaves. Cinco dessas ca-
deiras foram doadas pelo Re-
nato Reis, que é nosso parcei-
ro na empresa cidadã com o 
Giovane Barroti. A gente tem 
que agradecer essa parceria 
principalmente com a prefei-
tura”, afirmou.

Ele destacou ainda as par-
cerias internacionais realiza-
das com o Rotary que, histo-
ricamente, contribuíram para 
erradicar a poliomielite em 
várias regiões do mundo.

Sorente, idealizador da 
campanha, destacou que em-
bora sejam realizadas parce-
rias há mais de uma década, é 
a primeira vez que se alcança 
números tão expressivos.

“Com essa campanha, a 
previsão é de que possamos 
em 12 meses arrecadar a quan-
tidade suficiente de lacres para 
adquirir 60 cadeiras de rodas. 
Devido aos esforços desta ges-
tão, a parceria Rotary e pre-
feitura se fortaleceu e pode de 
fato ampliar os trabalhos de 
doação de cadeiras de rodas 
para atender a alta demanda da 
secretaria de Saúde”, afirmou.

As cadeiras doadas foram 
encaminhadas para o Serviço 
Social da Saúde. Pessoas que 
estejam precisando e desejem 
fazer uso desse tipo de equipa-
mento, para mais informações, 
podem entrar em contato com o 
setor pelo telefone 3612-2421, 
em dias úteis, das 8 às 17 horas.

1ª Parada do Orgulho LGBTQIA+ da Estância 
Turística de Barretos reuniu cerca de mil pessoas

Nova série do Canal Rural e Amigas da Onça 
explora os bastidores da Festa do Peão de Barretos

episódios semanais, os prin-
cipais momentos e experiên-
cias do evento que é consi-
derado o maior do gênero da 
América Latina.

Com o nome de “Amigas 
da Onça em Barretos”, os epi-
sódios estreiam nas segundas-
-feiras, às 9 horas, e contará 
também com exibições no Ca-
nal do Criador, todas às terças, 

às 19 horas, e no BR IN TV, 
todas as quintas, às 21 horas.

A série tem o formato de 
reality e trará Isabela, co-
nhecida como Baby, e Julia, 
conhecida como Carlotinha, 
vivenciando o dia a dia de 
pessoas locais, acordando 
cedo e indo conhecer o parque 
de exposições, participando 
dos cuidados com os animais, 
dirigindo trator, entre outras. 
Além disso, as amigas enten-
derão mais sobre o agronegó-
cio e desmistificarão a cultura 
e os costumes do setor rural.

A produção falará não só 
do cenário musical, mas tam-
bém da cultura rica, culinária 
típica, artesanatos produzidos 
localmente, uma cidade reple-
ta de histórias. O Hospital de 
Amor, anteriormente conheci-
do como Hospital de Câncer 

de Barretos e que é referência 
mundial, será pauta da série. 
As gravações aconteceram en-
tre os dias 17 a 27 de agosto.

“A dança é tudo em minha vida”, 
diz bailarino Marcelo Benevides

direções artísticas. Ele está cons-
tantemente em busca de apri-
moramento, viajando para São 
Paulo para participar de estudos e 
workshops, enriquecendo sua pe-
dagogia e inspirando seus alunos.

Sua experiência nos Es-
tados Unidos, onde estudou 
com uma bolsa, o inspirou e o 
que aprendeu lá é aplicado em 
seu ensino. Marcelo também 
discutiu sua participação em 
competições de dança, desta-
cando a diferença entre prepa-
rar coreografias competitivas 
e criar peças artísticas.

Ele está atualmente coorde-
nando competições em Marília 
(SP) e participará de um festi-
val em Joinville (SC), uma das 

maiores competições de dan-
ça do Brasil. Sua dedicação à 
dança e seu comprometimento 
com o aperfeiçoamento conti-
nuam a impulsionar seu suces-
so no mundo da dança.
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Nos últimos meses, mora-
dores de Barretos têm utilizado 
a estrada que leva às Contendas 
como um ponto de descarte 
incorreto de resíduos de toda 
espécie, incluindo materiais re-
cicláveis, animais mortos, mó-
veis antigos como sofás, galhos 
de árvores e outros resíduos.

Essa prática causa sérios 
problemas ambientais e de 
saúde pública. O SAAE Barre-
tos tem feito a limpeza perió-
dica do local, como na manhã 
da última segunda-feira (4), 
empregando três caminhões 
para remover os resíduos inde-
vidamente descartados.

“É fundamental ressaltar a 
importância de conscientizar 
os munícipes sobre a necessi-
dade de utilizar os Ecopontos 
disponíveis em nossa cidade 
para o descarte adequado de 
resíduos. Os Ecopontos são 
espaços destinados à disposi-
ção correta de restos de ma-
teriais de construção, móveis, 
galhos e outros itens simila-
res”, aponta o superintendente 
Marcelo Borges.

A autarquia tem incentiva-

O Fundo Social de Solidarie-
dade (FSS) da Estância Turística 
de Barretos recebeu na última 
terça-feira, 5 de setembro, a 
doação de roupas e cobertores 
arrecadados pela Campanha do 
Agasalho da Polícia Civil.

A presidente Letícia Olivei-
ra Lemos agradeceu a parceria 
e apresentou o trabalho desen-
volvido no FSS aos policiais.

“Em nome do Fundo Social 
eu quero agradecê-los de cora-
ção, pois o frio quando chega, 
chega de uma forma tremenda, 
e tivemos casos de famílias que 
tinham cobertores que doamos, 
mas não tinham uma blusa de 
frio sequer. Então essa parceria 

Estrada para as Contendas é utilizada como 
novo ponto incorreto para descarte de resíduos

do a população a separar os 
resíduos recicláveis e colocá-
-los para a coleta seletiva, que 
ocorre em dias específicos. 
Os dias de coleta seletiva po-
dem ser verificados no site do 
SAAB, no endereço https://
saaeb.com.br/coleta-de-resi-
duos/, e aí basta clicarem Cro-
nograma da Coleta Seletiva, 
proporcionando assim uma 
maneira eficaz de contribuir 
para a reciclagem e a preser-
vação do meio ambiente. No 
site do SAAEB também estão 
disponíveis os endereços dos 
Ecopontos: https://saaeb.com.
br/ecopontos/.

Marcelo Borges faz um 
apelo à comunidade pedindo 
encarecidamente a colabora-
ção de todos. “Solicitamos 
que não descartem seus resí-
duos de forma inadequada. 
O descarte correto é essen-
cial para manter nossa cida-
de limpa e preservar o meio 
ambiente para as futuras ge-
rações. Cada um de nós pre-
cisa entender que somos res-
ponsáveis pelos resíduos que 
geramos e precisamos des-
cartá-los de maneira correta e 
sempre que possível de forma 
sustentável”, finalizou o supe-
rintendente da autarquia.

Fundo Social de Solidariedade recebe doações 
da Campanha do Agasalho da Polícia Civil

com a Campanha do Agasalho 
é muito significativa”, disse.

O Delegado Seccional, An-
tônio Mestre Júnior, o “Mes-
trinho”, falou que a ação é 
importante para mostrar que a 
polícia, tanto quanto o FSS, se 
preocupam com as pessoas em 
vulnerabilidade.

“Nós nos somamos ao Fun-
do Social de Solidariedade na 
coleta de agasalhos, porque se 
tiverem conforto em casa as 
pessoas evitam a rua e se as pes-
soas evitam a rua, a tendência 
de ocorrer um crime é menor. 
Então, até na segurança pública 
esta assistência social tem refle-
xo positivo. Todos nós só temos 

a ganhar. Para a gente foi uma 
honra, um prazer participar com 
este esforço do Fundo Social de 
Solidariedade para levar agasa-
lho para tanta gente que necessi-
ta”, disse o delegado.

A campanha, realizada entre 
os meses de abril e agosto, arre-
cadou 4.776 peças e contou com 
a parceria de supermercados da 
cidade. O escrivão de Polícia 
Chefe, Ronaldo Francisco Silva, 
o investigador de Polícia Chefe, 
Valdir dos Santos Silva, e Carmen 
Miziara de Paula, que atua no se-
tor administrativo da Seccional, 
também participaram da entrega.

COMO DOAR
O Fundo Social de Solida-

riedade recebe cobertores, aga-
salhos, alimentos, roupas em 
bom estado, colchões e sobras 
de materiais de construção, para 
acolher as pessoas que mais pre-
cisam, além de fios de cabelos, 
para a produção de perucas para 
pacientes do Hospital de Amor. 
Elas podem ser entregues na 
sede do órgão, na rua 16, n° 52, 
entre as avenidas 29 e 31.  Mais 
informações pelos telefones 
(17) 3612-2860 e 98182-4337.

Na manhã desta quarta-fei-
ra, 6 de setembro, a Escola Mu-
nicipal Luiza Parassu Borges 
recebeu profissionais da Se-
cretaria de Agricultura e Meio 
Ambiente para uma palestra 
educativa sobre a hidrografia do 
estado de São Paulo. A palestra 
foi ministrada pela engenheira 
agrônoma, Marcela Yada, em 
colaboração com a experiência 
do engenheiro agrônomo, Ro-
lando Salomão, da CATI.

O principal foco da palestra 
foi a exploração da hidrografia no 
estado de São Paulo e a importân-
cia da relação do indivíduo com 
o meio ambiente, especialmente 
quando se trata da proteção de 
nossos rios e córregos. Os alunos 
do 4º ano tiveram a oportunidade 
única de aprender sobre os prin-
cipais rios e córregos da região de 

Palestra na Escola Municipal Luiza Parassu Borges 
aborda a importância da hidrografia em São Paulo

Barretos, bem como trocar infor-
mações sobre o uso responsável 
da água em seu cotidiano.

De acordo com Graça Le-
mos, secretária de Agricultura 
e Meio Ambiente, a iniciativa 
visa despertar a consciência am-
biental nos alunos, destacando 
o valor da ação do ser humano 
na preservação das reservas de 
água doce em São Paulo. 

Ao final da palestra, com-
partilharam suas próprias expe-
riências sobre o uso da água em 

suas casas e discutiram os cui-
dados necessários para garantir 
a manutenção desses recursos 
para as futuras gerações.

A engenheira agrônoma, 
Marcela Yada, expressou sua 
satisfação com o encontro, afir-
mando que “foi um encontro 
muito produtivo e os alunos ofe-
receram um grande interesse e 
paixão pela interação e aprendi-
zado. É gratificante para jovens 
tão envolvidos com questões 
ambientais “, salientou.

O grão-mestre em Kung-
-Fu/Wushu, Elam José de Oli-
veira, compartilhou sua pai-
xão pelas artes marciais e seu 
compromisso em transformar 
vidas durante sua participação 
no programa “Café com pro-
sa” da Rádio Jornal 88,7.

Ele destacou que vai além 
do ensino de técnicas de com-
bate, enfatizando a importância 
de transmitir valores como res-
peito, disciplina, foco e atenção 
aos alunos. Reconhecido como 
uma referência nas artes mar-
ciais na América do Sul, Elam 
atribui seu sucesso ao compro-
misso constante com o aprimo-
ramento desde 1980.

Sua paixão pelas lutas foi 
influenciada pelo programa 
“Telecatch” durante sua in-
fância em Minas Gerais, e ele 
iniciou sua jornada nas artes 
marciais com o Judô e o Cara-

Arte marcial transforma vidas
ESPORTES

tê antes de encontrar sua ver-
dadeira paixão no Kung-Fu/
Wushu durante a universida-
de, afirmou para o apresenta-
dor Raphael Dutra.

Elam também comparti-
lhou seu desejo contínuo de 
buscar conhecimento, parti-
cipando de seminários em vá-
rios países e até aprendendo 
mandarim para compreender 
melhor os termos específicos 
das artes marciais. Ele acredi-

ta que as artes marciais podem 
desempenhar um papel signi-
ficativo em projetos sociais, 
promovendo o bem-estar so-
cial e pessoal de crianças e 
adolescentes.

Para o Mestre Elam, as artes 
marciais são uma ferramenta 
que possibilita transformar vi-
das e ele expressou sua gratidão 
a Deus por ter a oportunidade 
de ensiná-las e promover mu-
danças na sociedade.
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A Câmara dos Deputados aprovou no último dia 5 um 
projeto de lei que propõe a imposição de um limite aos 
juros rotativos do cartão de crédito. Atualmente, a taxa 
média anual desses juros alcança a marca de 439,24%. 

O PL agora,  seguirá para votação no Senado.

Câmara aprova limite aos juros 
rotativos do cartão de crédito

Os juros rotativos do 
cartão de crédito entram em 
vigor quando o cliente não 
quita integralmente o valor 
da fatura. O montante rema-
nescente vai automaticamen-
te para a modalidade do ro-
tativo. De acordo com dados 
do Banco Central, aproxima-
damente 50% das operações 
de crédito rotativo estão em 
situação de inadimplência. 
Os altos juros, com uma taxa 
média anual que ultrapassa os 
400%, são alvos de constan-
tes críticas de especialistas, 
sendo considerados abusivos.

O projeto em análise na 
Câmara dos Deputados esta-
belece um prazo de 90 dias, 
a contar da promulgação da 
lei, para que as instituições 
emissoras de cartões de cré-
dito apresentem uma pro-
posta de regulamentação.

Essa proposta passará pelo 
Conselho Monetário Nacional 
(CMN) com limites em rela-
ção aos juros rotativos. Caso 
essa regulamentação não seja 
apresentada, a legislação de-
termina que o montante co-
brado a título de juros e en-
cargos financeiros não poderá 
exceder o valor original da 
dívida do consumidor.

ALÉM DOS JUROS 
ROTATIVOS

A Câmara também apro-
vou a criação do Programa 
Emergencial de Renegocia-
ção de Dívidas de Pessoas Fí-
sicas Inadimplentes, conheci-
do como “Desenrola Brasil”. 
A iniciativa visa possibilitar 
a renegociação de dívidas de 
natureza privada de cidadãos 
brasileiros que se encontram 
registrados em cadastros de 
inadimplência, com o pro-
pósito de reduzir seu endivi-
damento e facilitar o retorno 
desses indivíduos ao merca-
do de crédito.

O PROGRAMA EN-
GLOBA DUAS FAIXAS 

DE ATENDIMENTO:
Faixa 1 - O programa é 

para pessoas que possuem 
dívidas registradas em cadas-
tros de inadimplência até 31 
de dezembro de 2022. Isso, 
mantendo seus registros ati-
vos até 28 de junho de 2023. 
Além disso, é necessário que 
a renda mensal desses indi-
víduos seja igual ou inferior 
a dois salários mínimos. 
Também vale para quem está 
inscrito no Cadastro Único 
para Programas Sociais do 
Governo. Vale ressaltar que 
o programa não se aplicará a 
dívidas relacionadas a crédi-
to rural, financiamento imo-
biliário ou operações com 
funding ou risco de terceiros.

Faixa 2 - Adicionalmente, o 
texto inclui a possibilidade de 
microempreendedores indivi-
duais, microempresas e empre-
sas de pequeno porte participar 
do programa na condição de 
credores. Destinada a pessoas 
que possuem dívidas registra-
das em cadastros de inadim-
plência até 31 de dezembro de 
2022, mantendo seus registros 
ativos até 28 de junho de 2023, 
e que apresentem renda mensal 
igual ou inferior a R$ 20 mil, 
conforme apurado pelos agen-
tes financeiros. O prazo mínimo 
para o pagamento das opera-
ções nessa faixa é de 12 meses.

O projeto visa proporcio-
nar alívio financeiro aos bra-
sileiros que enfrentam difi-
culdades financeiras devido a 
dívidas acumuladas, ao mes-
mo tempo em que estimula 
a inclusão dessas pessoas no 
mercado de crédito, contri-
buindo para a recuperação 
econômica do país. A propos-
ta segue agora para análise 
no Senado. (Fonte: RBA com 
edição do Seeb Barretos).

A Engenharia de Produ-
ção é responsável pelo geren-
ciamento das tecnologias e 
processos industriais. Dada a 
importância desta profissão, o 
UNIFEB (Centro Universitá-
rio da Fundação Educacional 
de Barretos) tem investido 
cada vez mais nesta graduação 
que integra a área de Engenha-
rias e Exatas da instituição.

Para o coordenador do cur-
so de Engenharia de Produção 
do Centro Universitário, Prof. 
Me. Gabriel Pontin, o profissio-
nal deste segmento desempe-
nha um papel fundamental nas 
áreas industrial e de negócios.

“O engenheiro de produção 
está presente no desenvolvi-
mento de melhorias e otimiza-
ção de processos, redução de 
custos, busca da melhor eficiên-
cia, qualidade de bens e servi-
ços, além do desenvolvimento 
da garantia da sustentabilidade 
de acordo com as demandas 
globais do mercado. Como sua 
função geral é pautada no ge-
renciamento, ele participa de 
projetos, inovação tecnológica, 
globalização e nas tomadas de 
decisões baseadas em dados” 
explicou o professor. 

Segundo Pontin, o futuro 

Cenário promissor e alta demanda de profissionais 
impulsionam carreira de engenheiro de produção

De acordo com a Revista IstoÉ, a oferta de vagas supera a quantidade de especialistas 
disponíveis e estima-se que haverá um déficit de 530 mil engenheiros no país nos próximos dois anos. 
No UNIFEB, o curso de Engenharia de Produção tem estrutura moderna e o melhor preço da região

do engenheiro de produção é 
bastante promissor tendo em 
vista a defasagem do número 
de engenheiros necessários no 
atual cenário brasileiro.

“A Revista IstoÉ publicou 
neste mês uma matéria desta-
cando a falta de profissionais 
no Brasil. A oferta de vagas 
supera a quantidade de espe-
cialistas disponíveis e estima-
-se que haverá um déficit de 
530 mil engenheiros no país 
nos próximos dois anos. En-
tre as grandes áreas de atua-
ção estão a nova indústria 4.0, 
manufatura aditiva e suas tec-
nologias, implementação do 
ESG, economia circular e a 
gestão da qualidade e padro-
nização”, disse Pontin. 

Sobre o mercado de traba-
lho na região, o coordenador 
enfatiza que o avanço do se-
tor industrial e agrícola tem 
colaborado com a demanda 
significativa de engenheiros 
de produção. “No interior do 
Estado de São Paulo temos 
indústrias importantes, como 
as do setor agrícola, metalúr-
gico e de alimentos. Nessas 
áreas sempre existem oportu-
nidades para engenheiros de 
produção, especialmente em 

empresas de médio e grande 
porte”, destacou. 

Segundo Pontin, entre os 
principais diferenciais do cur-
so de Engenharia de Produção 
do UNIFEB estão o avanço na 
área acadêmica por meio de 
uma grade curricular atualizada 
com formação multidisciplinar, 
ênfase nos processos geren-
ciais, tecnologia e inovação. 

“Além disso, durante todo 
o curso o aluno desenvolve 
projetos integradores mul-
tidisciplinares, que visam à 
aplicação dos conceitos estu-
dados em situações reais do 
cotidiano da profissão. Hoje 
os alunos aprendem os con-
ceitos aplicados na prática, 
desde as disciplinas básicas, 
às específicas e profissiona-
lizantes, com professores de 
bagagem e vivência indus-
trial. Oferecemos várias ati-
vidades práticas que remetem 
ao dia a dia do futuro enge-
nheiro de produção, assim, 
treinando nossos alunos nas 
resoluções de problemas prá-
ticos”, salientou o professor 
do centro universitário. 

Além da moderna estrutu-
ra de laboratórios, o UNIFEB 
conta com o menor preço da 
região. “A mensalidade do 
curso de Engenharia de Pro-
dução custa R$ 993,00, mas 
quem fizer a prova presencial 
do nosso Vestibular 2024 e for 
classificado conquista 30% de 
desconto, o que diminuiu a 
mensalidade para R$ 695,10. 
Estamos de portas abertas 
para quem tiver interesse em 
conhecer nossas instalações e 
a dinâmica de ensino. Para o 
aluno que procura uma insti-
tuição de qualidade, com en-
foque no sucesso profissional 
e no que há de mais novo no 
mercado, ingressar no UNI-
FEB é o caminho certo”, fina-
lizou Pontin.
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